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访谈嘉宾

屠三罚

访谈小秘书 V 雪球访谈小秘书官方账号

访谈简介

截至1月21日收盘，芯片板块今年开始逐渐回暖，芯片板块平均涨幅超16%，近

期走势强势。

芯片短缺正影响着全球车企的生产节奏，近期车企因此停产的新闻几乎每日都有

更新。国创中心原诚寅在接受采访时表示:“中国的芯片行业正面临巨大的压

力。”

那么芯片的未来发展如何？大家对芯片股未来怎么看？本期我们邀请到@屠三罚

做客雪球访谈，与大家共同探讨！访谈将于今天17:00准时开始，快发起提问

吧！

（进入雪球查看访谈）
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本次访谈相关股票：韦尔股份(SH603501),兆易创新(SH603986),三安

光电(SH600703),紫光国微(SZ002049),晶方科技(SH603005)
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以下内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!

[问] bosome：
对 @屠三罚  说：不是回调么

[答] 访谈小秘书：
@屠三罚  回复 bosome： 从共性来说，资本是逐利的，当下热门行业在

于核心资产第一品牌等抱团概念上，所以芯片大多走势都不好看。但从个性来说，风

险高不高，核心并不在于股价贵不贵，或者走势高不高，而是在于估值有没有被市场

认可。这里说的是个股。

[问] 认真学习赚钱养家：
对 @屠三罚  说：芯片跌成狗了，你怎么看

[答] 访谈小秘书：
@屠三罚： 从过往来看，之前炒作透支情绪，拉高后的调整，必定会抛压重。毕

竟前期抄底形成的套牢盘较多。就近期来看，芯片和其他板块有较为明显的跷跷板效

应。但整体底部都在抬高，这是个节奏问题。

[问] Q瞎说大实话：
对@屠三罚  说：缺芯，利好哪个芯片制造环节？

[答] 访谈小秘书：
@屠三罚： 从产业链的角度来说，扩产需要的设备、材料，封测，都算前段受益

[问] 蓝蓝深海vrt：
对@屠三罚  说：这个访谈真是时候，对今天的半导体大跌怎么看

[答] 访谈小秘书：
@屠三罚： 我认为后市可期。
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[问] 王纠结opps：
对@屠三罚  说：芯片这一轮行情可以持续嘛？今天的大跌是短期调整还是有长期

趋势。

[答] 访谈小秘书：
@屠三罚： 认为是短期跷跷板效应导致。

[问] 老虎阿坚：
对@屠三罚  说：兆易PE这么高了，跌非常正常，涨反而不正常，问我为什么不

卖，理由十分简单，家庭和睦高于一切。

[答] 访谈小秘书：
@屠三罚： 看好就坚定持有，直到预期兑现。而不是因为跌了，套住了持有。

[问] _王一二_：
对 @屠三罚  说：最近芯片短缺，对硅片也有提升，不过主要在8寸。请问您

对12寸300nm硅片怎么看，对沪硅产业的未来有什么解读?

[答] 访谈小秘书：
@屠三罚：

是的，产业链涨价潮会相互传递，国内主流还是8寸，即便12寸的利润可观，同时国

产替代的空间巨大，但前期投入会很多，不光是资金的问题，还有精力的问题。他做

好了就是先驱，做不好就是先烈。我这里没有褒贬的意思，比如，买消费品都是有个

性价比以及使用习惯的。只要打开了从0到1，那就看公司的营销能力了，可关注期间

费用的变化。

[问] 夏天ue0：
对@屠三罚  说：韦尔股份这波能看到多少

[答] 访谈小秘书：
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@屠三罚： 牛市中牛股不言顶，韦尔是两市中为数不多的能在世界排的上号的公司。

如果非要说能到好多，不如问问指数到多少。我个人认为，如果指数能上5000点的

话，韦尔站稳500可以吹一下泡沫。

[问] 看空做多的万人往：
对@屠三罚  说：科技股不值得买，目前

[答] 访谈小秘书：
@屠三罚： 看具体细分领域，具体个股，比如，你是芯片制造的企业，上游晶圆

涨价，封测涨价，你产品没涨价，成本上升，那肯定营运压力就大。但如果，你是涨

价的上游，就得另说。最近晶圆股走势不都还不错么，封测也还尚可。

[问] 流氓书生4：
对@屠三罚  说：汇顶科技是否有关注？荣耀目前都谈得不错，华为虽然还在泥泞

里面，但是小米还是给了汇顶机会，另外除了光学指纹，其他的物联网和声波产品是

否看好？

[答] 访谈小秘书：
@屠三罚：

对于高高在上的公司，人们往往会放大其负面新闻的效果。对于大幅炒作过的公司，

特别是行业走弱+行业走弱的背景下，不会有太多主流资金愿意去抄底。散户去，也可

能是多杀多。但如果你是现在想买，我其实是赞同买入的。不是因为跌多了，而是因

为估值相对整个行业来说算是合理了。如果你看好科技，那么买入并持有，并没有毛

病。

[问] 牛特斯拉：
对@屠三罚  说：芯片也分很多种，但不管什么芯片，生产是台积电等，封测国内

的长电、华天、通富微电三大厂商，也是高开工率，但股价却差强人意，这是什么原

因？
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[答] 访谈小秘书：
@屠三罚：

用台积电来不如拿晶方科技来比，大家都是封测，为何晶方长期当领头羊，一是盘子

轻，而是毛利高。这是三个封测不能比的。另外，资本市场中，大没用多大用，就像

馒头很大，能卖出蛋糕的价钱么？显然是不能的。当然，现在三大厂走势不太好可能

还有个原因就是定增，特别是华天的定增，感觉是被人用脚投票了。但长期来看，不

用等太久，你会发现其实这几个封测厂的年报都应该很不错的。也就说明景气度高，

但短期走势是资金情绪说了算。

[问] 太空基地：
对@屠三罚  说：我国有哪些公司在研发7NM光刻机的公司？汽车芯片一般需要多

少级别的芯片？手机呢？

[答] 访谈小秘书：
@屠三罚： 非要扯概念的话，中芯国际。另外还有一个上海电气集团，貌似都在

往这方面努力。芯片理论上都是越小越好，越高效越好。比如现在很多国内生产的，

你说用能不能用，完全可以的。但还是一个性价比问题。

[问] Wensley：
对@屠三罚  说：芯片短缺的根本原因是？

[答] 访谈小秘书：
@屠三罚： 供应端跟不上，需求端需求旺盛

[问] 价值香儿：
对@屠三罚  说：汽车芯片是否不需要那么高精端，国内完全可以自己做吗？有那

些？谢谢了

[答] 访谈小秘书：
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@屠三罚： 如果非要说一个的话，比亚迪吧，所以他能在汽车行业中当龙头，不是没

有道理的。

[问] 一铭yiming：
对@屠三罚  说：如何看台积电扩产，以及相关股票

[答] 访谈小秘书：
@屠三罚： 其实，国内也很多代工都在扩产（包括很多公司跨领域来投

建）。。。说明目前芯片市场真的很紧张。至少短期景气度爆棚

[问] 荒夸唐张：
对@屠三罚  说：老师您对光芯片了解吗，可以讲讲国产光芯片目前的状况吗？

[答] 访谈小秘书：
@屠三罚： 有幸之前了解过光通信芯片，当时我看好的是硅光通信技术并且参与

过个股。目前拥有这个技术的貌似只有几家。走势来说，新易盛可能最佳。

[问] inspiration11：
对 @屠三罚  说：屠帅，请问如何看待晶方的天花板问题，当下的产线哪怕满

产，所带来的营收及利润的想象空间依然有限，也许可以支持499亿市值，但是500亿

之后，靠什么想象呢？如果是物联网的话，意味着继续增加12寸产线吗？

[答] 访谈小秘书：
@屠三罚： 其实未来一两年，晶方科技最大的看点就在于车载的业绩贡献，这是

可能超预期的东西，就像前面说的，车载市场的准入门槛比较高。所以先入者有一定

的优势。物联网是他的终极目标。这还有很长的路要走，但至少现在这个阶段，我们

可以看到，他已经走在了细分领域的前列。那剩下的就交给时间。

[问] 找找理想：
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对 @屠三罚，@访谈小秘书  说：为什么美国的科技都在涨，中国的再回调，理论上

讲，中国发展前景更看好呀，特别是芯片，一步步会被替代

[答] 访谈小秘书：
@屠三罚：

资本可以讲情怀，但更多的是追求确定性。。。就像巴菲特之前说他不会买科技股，

但是他却在17年大量买入。是因为行业地位已经趋于稳定。其实这个道理在A股同样

适用，比如小公司，在低位，很少会有机构买入，但是等涨高了，却频频看到机构研

究报告认同，并且更高后，还有高位锁仓，不断上调目标评级。现在我们的芯片啊这

些都处于初期，所以，确定性很低，除非是能够在排的上号的大公司会有机构关注，

否则就是市值很低，人气很低。

[问] ala懵懵哒：
对 @屠三罚，@访谈小秘书  说：请问对三安光电怎么看，有望成为半导体向上

突破的主攻吗

[答] 屠三罚：
很有希望。不敢说是龙头，都能称之为中军之一。供参考。

[问] 淮海中路小韭菜：
对 @屠三罚，@访谈小秘书  说：国家基金又发布减持，这刚回暖又有打下去？

[答] 屠三罚：
大基金今天又对几个前期投入公司的减持了。你要问短期走势的话，情绪面肯定会有

消极作用。但并不影响公司经营。如果经常看文章，应该明白系统性下跌是检验筹码

稳定的唯一标准。如果利空都不跌，那基本上就真跌不动了。

[问] 鲨鱼哥哥哥：
原帖已被作者删除
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[答] 屠三罚：
还要怎么才算起来，你没看其他都跌的没个样了？闻泰科技上涨幅度算是反弹前茅的

咯

[问] inspiration11：
对 @屠三罚，@访谈小秘书  说：屠帅，整个牛市中，您会持续做芯片或者5G

相关标的吗？明显得感到芯片分化，5G仍没有落地。

[答] 屠三罚：
去年情绪化过一波，也就是鸡犬升天，涨起来调整后，必定也就只有真正有业绩的公

司才对的起股价的上涨。否则，基本都跌回去了的。而当下这个抱团的环境下，基本

上就是在告诉大家，要想牛，先拿业绩来说话。分化也就是必然的。长久来看，越是

长远，马太效应越明显。

[问] 考拉抱大树：
对@屠三罚  @访谈小秘书  说：请问比亚迪和华为合作电动车芯片，是合作设计

还是生产，现况怎么样？

[答] 屠三罚：
这个不了解，或许你应该问问董秘

[问] 鲨鱼哥哥哥：
对 @屠三罚，@访谈小秘书  说：闻泰收购的安世半导体也是做汽车芯片的，现

在全是风口上的。今年闻泰的股价有没有机会破一下新高？

[答] 屠三罚：
我是主力的话，我就新高，后期走势不弱于行业指数的肯定的。当然这还得看指数，

不能说指数跌下跌大几百个点了，我还不断的拉抬个股估值。除非是又发生重大基本

面利好还差不多。

10

聪明的投资者都在这里

http://xueqiu.com/n/%E5%B1%A0%E4%B8%89%E7%BD%9A
http://xueqiu.com/n/%E8%AE%BF%E8%B0%88%E5%B0%8F%E7%A7%98%E4%B9%A6
http://xueqiu.com/n/%E5%B1%A0%E4%B8%89%E7%BD%9A
http://xueqiu.com/n/%E8%AE%BF%E8%B0%88%E5%B0%8F%E7%A7%98%E4%B9%A6
http://xueqiu.com/n/%E5%B1%A0%E4%B8%89%E7%BD%9A
http://xueqiu.com/n/%E8%AE%BF%E8%B0%88%E5%B0%8F%E7%A7%98%E4%B9%A6


[问] Tim52b：
对 @屠三罚，@访谈小秘书  说：请问长电科技后市怎么看，谢谢！

[答] 屠三罚：
从技术面来说，大概率调整过后还有新高，当然基本面也是支持的。毕竟现在芯片

缺，至少他未来一年订单肯定是无忧的。至于资金支持与否，那得看市场。

[问] 一个好蛋：
对 @屠三罚，@访谈小秘书  说：屠帅，单就k线形态来看，晶方下周收阴的可

能性是不是很大？

[答] 屠三罚：
利空一般都只影响开盘后半个小时，这得看情绪和关联个股的联动。他作为芯片反弹

中军之一，反复肯定存在，毕竟31日之前是肯定会有业绩预告的。如果业绩超预期的

好，个人认为打下去也是个很好的机会。

（完）

以上内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!
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聪明的投资者都在这里

http://xueqiu.com/n/%E5%B1%A0%E4%B8%89%E7%BD%9A
http://xueqiu.com/n/%E8%AE%BF%E8%B0%88%E5%B0%8F%E7%A7%98%E4%B9%A6
http://xueqiu.com/n/%E5%B1%A0%E4%B8%89%E7%BD%9A
http://xueqiu.com/n/%E8%AE%BF%E8%B0%88%E5%B0%8F%E7%A7%98%E4%B9%A6
http://xueqiu.com/talks/item/20124054
http://xueqiu.com/about/mobile-xueqiu



